



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#34/ 'EMOR - "DI / ORDENA A"

'EMOR - Levítico 21:1-24:23

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el Autor Divino nos quiso comunicar. Este mensaje fue realizado por medio del escritor humano, con el uso del lenguaje e idioma hebreo con todos los modismos y figuras de esta lengua.

Conocer la exactitud del texto nos acerca en gran manera al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Al reunirnos cada Shabat como asamblea de creyentes, para estudiar la Toráh, estamos obedeciendo el mandamiento dado por 'Adonay.

Estudiar semanalmente la Toráh es costumbre por generaciones, avalada por los Apóstoles del primer siglo: **Hechos 15:21** Porque Moisés, desde generaciones antiguas, tiene en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado".

Esta es una instrucción apostólica expresada en el Concilio de Jerusalén. Esta instrucción sustenta el estudio de la Toráh (Moisés) cada Shabat.

Esta práctica para el día de Shabat en relación al estudio de la Toráh, también está reflejada en **Hechos 13:15** Y después de la lectura de la ley (esto es, la Toráh) y de los profetas, los principales de la sinagoga mandaron a decirles: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad". Sabemos por el testimonio del libro de los hechos que esta narración incluye al Apóstol Pablo y a Bernabé, dos baluartes de las Asambleas del I siglo.

La fe bíblica y el estudio de la Toráh están íntimamente relacionados. No podemos decir que creemos, si no conocemos la Escritura. El Rúaj HaQódes (El Espíritu de Santidad) nos guía a estudiar las Escrituras. El Mashíaj dijo: Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí. **Juan 5:39**.

Antes de continuar con el estudio de esta porción haremos un breve resumen panorámico de lo que hemos venido aprendiendo.

La primera mitad del libro de Éxodo habla de la entrega los mandamientos, las tablas con los juramentos, después de la salida de Egipto. La segunda mitad de este libro expone acerca de lo que Dios ordenó con respecto a la construcción del Santuario, dando instrucciones y especificaciones precisas acerca de su diseño, hasta que al finalizar el libro el santuario es levantado.

El libro de Levítico relaciona la lista de los diferentes sacrificios, que se ofrecerían en el Tabernáculo, especifica como se harían, el lugar, quienes los iban a ofrecer y las condiciones de cada uno, en fin todos los pormenores. Luego contempla las reglas de funcionamiento del tabernáculo, como lo expresa el evangelio en Apocalipsis, con la misma firmeza: "No entrará en el ninguna cosa **inmunda** (**tamé'** inhabilitada o incompatible espiritualmente), o que hace abominación y mentira, sino solamente los que están inscritos en el libro de la vida del Cordero". **Apocalipsis 21:27.**

A este respecto aparecen instrucciones muy precisas, que revisten gran atención y seriedad. Desde manifestaciones de impedimentos físicos, impedimentos espirituales que tenían que ver con el pecado, etc. inclusive los dos hijos de Aaron, a pesar de ser hijos del sumo sacerdote no fueron la excepción, ofreciendo fuego extraño casi en el mismo momento de su ordenación, sufrieron el juicio de Elohim y murieron.

Una vez agotadas las instrucciones relacionadas con la santidad del lugar, se abre un nuevo episodio, visto en la Parashat anterior que tenía que ver con la vida cotidiana, hacia relaciones interpersonales como lo expresa el evangelio 1 **Pedro 1:15-16** diciendo: "Sed santos en toda vuestra manera de vivir".

Entonces se concluye que la santidad no es un concepto exclusivo del templo, sino que es un concepto que tendría que estar presente en todas las esferas de nuestras vidas. Aquí se puede ver como Dios regula las relaciones entre el hombre y su prójimo, puso límites a todas las cosas; Para qué? Para enseñarnos que "El desea vivir en medio de nosotros", como lo expresa el evangelio: Vosotros sois templo del Espíritu Santo **1 Corintios 6:19**

A pesar de toda la imperfección en nuestra carne, con todo lo profanos que somos, inclinados al error, que nos equivocamos, que nos enojamos y justamente es por eso que necesitamos recordar permanentemente que nuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo.

Por otro lado tenemos un concepto muy religioso con relación a la santidad. Hay situaciones que no consideramos que tienen que ver con la santidad, no la contemplamos en la práctica, no la colocamos en el escenario en el diario vivir, entonces tenemos que vigilar la necesidad de aplicar el uso de la perspectiva práctica en la vida, desde las Escrituras, con relación a lo que significa vivir en santidad.

Enfocaremos en el estudio de esta porción, solo la primera parte relacionada con el llamado a ser **Qódesh (Santos)**, es el énfasis particular que Hashem nos da en el estudio este año.

Biblia textual(BTX)

Levítico 21:1 Dijo YHVH a Moisés: Habla a los sacerdotes hijos de Aarón, y diles: Nadie entre vosotros ha de hacerse impuro con el cadáver de uno de sus parientes,

- ❖ Esta porción lleva por nombre **`Emor**, significa ordena.
- ❖ En hebreo dice **"di"** significa **"ordena"**, más allá de solo decir o expresar algo.
- ❖ En el capítulo 21 del verso 1 al 9, la instrucción tiene que ver exclusivamente con los **Kohanim** (en hebreo): sacerdotes/ ministros.
- ❖ Aquí hay algunas legalidades muy particulares.
- ❖ "Ninguno entre vosotros ha de hacerse impuro con el cadáver de uno de sus parientes", es la orden.
 - Ya hemos aprendido y entendido durante el estudio de Levítico el significado de la palabra hebrea **tamé'**, que describe incompatibilidad de carácter espiritual, que impide permanecer en el santuario.
 - Reiteramos que la palabra "puro o impuro" que se ha sido traducido en castellano como limpio o sucio, puro o impuro; no transmite la idea exacta como se expresa en hebreo.
 - La expresión correcta corresponde a que no se haga incompatible espiritualmente por tocar un cadáver.
 - En el original hebreo aparece la palabra **néfish: נפש** [népeš] (נפש; plural נפשות) aliento, **garganta, cuello**, apetito; alma, vida, ser vivo, persona.
 - La traducción de la palabra Néfish como "alma" también es incorrecta, no existe este concepto en el pensamiento hebreo. Esta palabra en hebreo designa al cuerpo biológico, al cuerpo animal, un cuerpo terrenal, de este mundo, de ningún modo es correcto traducir como alma.
 - "Fue el primer hombre, un **néfish** viviente, o sea un cuerpo viviente, así es la expresión en **Genesis 2:7**
 - La primera ley general es: no **hacerse incompatible, o inhabilitarse por ningún vecino muerto. Entonces el sacerdote, no se podía inhabilitar por causa de un vecino o pariente muerto. El desobedecer esta prescripción lo inhabilitaba para**

entrar al santuario.

- Esta instrucción en términos del evangelio expresa “ **El que ama a padre o madre más que a mí, no es digno de mí; el que ama a hijo o hija más que a mí, no es digno de mí. Mateo 10:37.**
- Hay completa coherencia entre el antiguo testamento y el nuevo testamento.

Levítico 21:2 excepto por pariente cercano a él: su madre, su padre, su hijo, su hermano, 3. o su hermana virgen, cercana a él, que no haya tenido marido, por la cual podrá hacerse impuro.

- ❖ Solo por pariente cercano, sea padre, madre o hermano, por su núcleo familiar cercano.
- ❖ Por su hermana virgen que no haya tenido marido.
- ❖ Solo por esta clase de parientes cercanos podía inhabilitarse.
- ❖ Había aquí una consideración humanitaria, relacionada con la familia cercana al sacerdote.
- ❖ Recordemos que esta prescripción era exclusivamente para los sacerdotes rasos, no para el Sumo Sacerdote.

Levítico 21:4 No se contaminará profanándose, pues es dirigente en medio de su pueblo.

- ❖ Este versículo en hebreo dice No se inhabilitará a sí mismo por cualquiera del pueblo, para profanarse.
- ❖ La razón: Es un dirigente en medio de su pueblo.
- ❖ A mayor separación para servir o representar al Creador, mayor responsabilidad.

“Gracias Hashem, por habernos escogido como un pueblo de sacerdotes y gente santa”

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.